

¡Bienvenidos al país de la Navidad!

ALEMANIA



es un país con gran tradición de celebración de la Navidad y todas sus ciudades compiten con fiestas, gastronomías, mercadillos y luces

Las celebraciones de Fin de Año son sinónimo de fiesta y diversión.

Durante los días del tiempo de Adviento, gran variedad de tradiciones y especialidades gastronómicas honran los hogares alemanes con su presencia. ¡Nuestros vecinos respetan todo el ritual de la Navidad de una forma que casi roza lo sagrado!

Las calles se engalanan de colores de fiesta y las plazas acogen los famosos mercadillos de Navidad.

La atmósfera se torna cálidamente invernal y las ciudades se convierten en escenarios de múltiples actividades. La nieve lo cubre todo sin prisa, y niños y mayores corren buscando el calor del Mercadillo de Navidad, para degustar un vino caliente especiado típico (Glühwein) y morder unas sabrosas almendras tostadas. ¡Respire el penetrante aroma de la canela y el fresco olor a pino verde, y venga a disfrutar de este magnífico ambiente!

¿Recuerda la calidez de las navidades de su infancia? ¿Recuerda cómo crecía el entusiasmo a medida que se acercaba el 25 de diciembre? En Alemania, tierra de tradiciones, aún es posible reencontrarse con todos esos olores y sabores familiares típicos de esta mágica época de festejos.

Navágica

Durante el tiempo de Adviento, las ciudades alemanas hacen un alto en su rutina diaria para disfrutar de la



Adornos de Navidad en el mercado de Lauscha.

Alemania

Destino turístico



Los mercadillos de Navidad, "Christkindlemarkt"

A partir del primer domingo de Adviento, casi todas las ciudades alemanas inauguran sus mercadillos de Navidad. En pleno casco antiguo, se reparten decenas de pequeños quioscos de madera dedicados a la venta de productos artesanales, decoraciones de Navidad, juguetes, vinos calientes, galletas y especialidades locales. Música y coros de niños contribuyen con sus cantos a crear este ambiente de fiesta.

LOS IMPRESCINDIBLES

NUREMBERG: Una tradición de 3 siglos: bonitas muñecas comestibles hechas de ciruelas pasas, higos secos, uvas pasas y nueces, junto al célebre pan de especias.

STUTTGART: Además del fabuloso mercadillo, impréguese del hermoso ambiente medieval recorriendo el «Viejo Castillo», la iglesia colegial, el parque barroco del Castillo Nuevo y la histórica plaza "Schillerplatz".

DRESDE: En esta ciudad se encuentra el "Striezelmarkt", el mercadillo más antiguo de toda Alemania, que ofrece muestras de artesanía y decoraciones de Navidad procedentes de las montañas de Erzgebirge.

COLONIA: Conocida por su catedral, se enorgullece de tener 4 mercadillos de Navidad. ¡Colonia es el destino ideal para pasar un fin de semana de compras en invierno!

BREMEN: Muy animado, el mercadillo de Bremen acoge más de 170 puestos completamente distintos entre sí.

Pedro, el Greñoso

¿Conoce a "Struwwelpeter"? Sus cuentos hacen un recorrido, en la persona de su protagonista, el pequeño Pedro, de las principales travesuras típicas de los niños y de sus funestas consecuencias. Esta obra, elevada al rango de tradición en Alemania, es uno de esos libros imprescindibles. Escrita por el doctor Heinrich Hoffmann, que nunca encontraba lo que buscaba en los mercadillos de Navidad, se reedita todos los años desde 1844 y

está traducida a una gran cantidad de idiomas.

¿Quiere un regalo goloso?: sus cuentos editados en planchas de chocolate están a la venta en el museo de "Pedro el Greñoso" en Frankfurt.

Si desea más información sobre estas chocolatinas, consulte la página: <http://www.choco-struwwelpeter.com/>

!Navidad sabrosa!

Pan de especias

¡Deguste una de las muchas variedades del típico pan de especias! En

Aix-la-Chapelle (Aquisgrán), se preparan con azúcar de caña. Esta receta de reyes podría ser herencia directa de Carlomagno, de quien se dice que lograba aplacar sus dolores intestinales con especias.

En Nuremberg, hay que probar los panes de especias "de Elise", también llamados "divinos bocaditos de miel". Los panes de especias de Nuremberg gozan de proyección internacional: la empresa Otto Schmidt, en plena temporada, puede llegar a producir hasta 3 millones de panes de especias al día para atender la fuerte demanda.

Si desea más información, consulte la página: www.lebkuchenschmidt.com/

El "Christstollen"

Introducido en Alemania en el siglo XVII, este pastel navideño representa desde la cristianización, al Niño Jesús en el pesebre. El Christstollen se suele tomar tradicionalmente en la comida de Navidad, y actualmente, la receta moderna incluye uvas, pasta de almendras, corteza de limón, naranjas confitadas y especias aromáticas.

!Zimtsterne y otros pequeños pasteles!

En todos los hogares alemanes



Mercadillo de Navidad de Munich.

fiesta: las calles, edificios y comercios se visten de las típicas decoraciones y delante del ayuntamiento se coloca el tradicional árbol de Navidad.

Pero, la verdadera estrella sigue siendo, sin lugar a dudas, el mercadillo de Navidad y sus animados puestos adornados con miles de colores. Los belenes no descansan, ya tampoco sus personajes, inanimados o vivientes, pero todos preciosos.



Adornos de Navidad cascanueces

hay un pequeño libro de recetas de repostería (Plätzchen) y decenas de moldes de pasta diferentes que se utilizan para elaborar las ricas y variadas especialidades de Navidad. Las más conocidas son:

Zimsterne: galletas en forma de estrella con canela y azúcar glaseado.

Vanillekipferl: pequeños cruasanes con sabor de vainilla.

Schokoherzen: panes de especias glaseados de chocolate y rellenos de mermelada.

¡Auténticas "delicatessen" que satisfacen el paladar más exigente!

Decoraciones de Navidad

Cascanueces, velas, guirnaldas de papel, estrellas y angelitos en las ventanas, y belenes ocupan un lugar característico en esta época. Y en el jardín, los imprescindibles árboles de Navidad colmados de guirnaldas de luces!

¡"Oh, Tannenbaum", gran árbol de Navidad!

El gran momento tiene lugar el 24 de diciembre, que es el día en que se decora el árbol de Navidad. Las figuritas de decoración se transmiten de generación en generación en muchas familias: bolas, angelitos, estrellas y demás objetos colgantes, comprados en mercadillos de Navidad o en tiendas especializadas. La costumbre quiere que los niños no reparen en el árbol hasta la víspera del día de Navidad para crecer su emoción y entusiasmo.

Las Bolas de cristal de Lauscha

En los Bosques de Turingia, la ciudad de Lauscha es famosa por sus artesanos del vidrio. Delante de sus propios ojos, los sopladores crean y decoran esas bolas y decoraciones que ornan luego su árbol de Navidad.

Si desea más información, consulte la página: <http://www.lauscha.de/>

El calendario del Adviento

El Adviento, ese tiempo que precede a la Navidad, empieza el primer domingo después del 26 de noviembre. Bien un miembro de la familia o alguien del entorno, regala este calendario de Adviento formado por 24 pequeñas imágenes o



Puesto de Navidad en Munich.

Mercadillo de Navidad en Munich.



regalos, una para cada día, que los más pequeños revelan diariamente con gran emoción, actividad que les ayuda a ser pacientes hasta la Nochebuena.

La corona de Adviento

Confeccionada en familia, esta corona de ramas de picea está adornada con 4 velas que representan las 4 semanas de Adviento. Cada domingo se enciende una, para marcar los días que quedan hasta Navidad...

La mesa de Navidad

Si quiere transformar su mesa de Nochebuena en una mesa de cuento de hadas, haga sus compras en mercadillos de Navidad o en grandes centros comerciales, hay tanto donde escoger que lo difícil es decidirse.

También puede acudir a boutiques especializadas como "Villeroy & Boch" en Mettlach y en Wadgassen, que proponen vajillas y cristalerías a precios razonables; o visitar el museo de las artes de la mesa, que exhibe mesas de excepción de las cuales puede tomar ideas fantásticas para cada ocasión. Si desea más información, consulte la página:

<http://www.villeroy-boch.com/>

¡La suerte de los Belenes!

Todos los años las exposiciones de belenes celebran el nacimiento de Cristo. Entre decoración y personajes, no falta ni un mínimo detalle se construyen en barro, arcilla, bronce, pintados o vivientes, estos belenes constituyen una magnífica visita temática. En Baviera, en Oberammergau, recorra la ruta de los más de 30 belenes llenos de encanto y déjese seducir por la autenticidad y la espiritualidad del ambiente.

Si desea más información, consulte la página: <http://www.oberammergau.de/>

La Pirámide de Navidad

Es habitual ver una gigantesca pirámide de Navidad presidiendo la plaza principal de las ciudades, como emblema ineludible del mercadillo de Navidad. Coronada por un ángel, muestra los personajes importantes y cuenta la histo-

ria de la ciudad. Hallará un ejemplo verdaderamente hermoso en Hamelin, cuya pirámide mide 11 metros de alto.

Si desea más información, consulte la página: <http://www.hameln.de/>

Alargue su estancia hasta el Año Nuevo

Los fuegos artificiales

Si decide finalmente alargar su estancia, le proponemos presenciar los fuegos artificiales del Año Nuevo. El 31 de diciembre, todo el mundo en Alemania tiene permiso para lanzar cohetes y organizar sus propios fuegos de artificio, que resuenan por todas las ciudades y tiñen el cielo de miles de colores.

Deje que le adivinemos el futuro...

El juego consiste en derretir un trozo de plomo en una cucharilla colocando ésta encima de una vela. Esta ceremonia llamada "Bleiglessen" está asociada desde años atrás a la llegada del nuevo año.

Cuando el plomo se hace líquido, se vierte sobre un recipiente que contiene agua fría. El truco consiste en esperar a que se vuelva a solidificar y ver qué forma adopta entonces. ¡Hay libros incluso que permiten interpretar las distintas formas y dan presagios para el Año Nuevo! ☺

Mercadillo de Dresde.

